

ABSTRAK

Febriana Ayu Fitria,12610121210, Etika Penggunaan Kantong Plastik Dalam Kegiatan Jual Beli Produk UMKM Persepektif Fatwa MUI NO 41 Tahun 2014 Tentang Pengelolaan Sampah (Studi Pada Pedagang UMKM di Desa Pojok Kecamatan Campurdarat Kabupaten Tulungagung)” Porgram Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, pembimbing: Abd. Khoir Wattimena, M.H.

Kata Kunci : Etika,kantong plastik, UMKM, Fatwa MUI No 41 Tahun 2014

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh maraknya penggunaan kantong plastik dalam kegiatan jual beli oleh pelaku UMKM di Desa Pojok, Kecamatan Campurdarat, Kabupaten Tulungagung. Meskipun penggunaannya memudahkan transaksi, kantong plastik memberikan dampak negatif terhadap lingkungan. Padahal, dalam ajaran Islam, menjaga kebersihan dan lingkungan merupakan bagian dari tanggung jawab moral seorang Muslim. Fatwa MUI No. 41 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Sampah menjadi pedoman penting dalam mengarahkan perilaku umat terhadap pengelolaan sampah, namun implementasinya belum merata di kalangan pelaku UMKM.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana implementasi praktik penggunaan kantong plastik dalam jual beli produk UMKM di desa Pojok kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung? 2) Bagaiman etika penggunaan kantong plastik dalam kegiatan jual beli produk UMKM di desa Pojok kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung menurut Fatwa MUI No 41 tahun 2014? Adapun tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui implementasi praktik penggunaan kantong plastik dalam jual beli produk UMKM di desa Pojok kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung. 2) Untuk menegtahui etika penggunaan kantong plastik dalam kegiatan jual beli produk UMKM di desa Pojok kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung menurut Fatwa MUI No 41 tahun 2014.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dengan pendekatan lapangan. Teknik pengumpulan data meliputi observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui tiga tahap, yaitu reduksi data , penyajian data, dan penarikan kesimpulan serta verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Sebagian besar pelaku UMKM di Desa Pojok masih menggunakan kantong plastik karena pertimbangan praktis dan ekonomis, meskipun mereka mengetahui dampaknya terhadap lingkungan. 2) Etika penggunaan kantong plastik dalam perspektif Fatwa MUI No. 41 Tahun 2014 belum diinternalisasi oleh pelaku UMKM. Hal ini menunjukkan belum adanya kesadaran terhadap bahaya jangka panjang dari limbah plastik dan kurangnya pengetahuan tentang kewajiban moral dalam pengelolaan sampah menurut Islam.

ABSTRACT

Febriana Ayu Fitria, 12610121210, Ethics of Using Plastic Bags in the Buying and Selling of MSME Products from the Perspective of MUI Fatwa No. 41 of 2014 Concerning Waste Management (Study on MSME Traders in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency)” Islamic Economic Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah University, Tulungagung, 2025, supervisor: Abd. Khoir Wattimena, M.H.

Keywords: *Ethics, plastic bags, MSMEs, MUI Fatwa No. 41 of 2014*

This research is motivated by the widespread use of plastic bags in buying and selling activities by MSMEs in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency. Although its use makes transactions easier, plastic bags have a negative impact on the environment. In fact, in Islamic teachings, maintaining cleanliness and the environment is part of the moral responsibility of a Muslim. MUI Fatwa No. 41 of 2014 concerning Waste Management is an important guideline in directing people's behavior towards waste management, but its implementation is not evenly distributed among MSMEs.

The formulation of this study is: 1) How is the implementation of the practice of using plastic bags in the sale and purchase of MSME products in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency? 2) What is the ethics of using plastic bags in the sale and purchase of MSME products in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency according to MUI Fatwa No. 41 of 2014? The objectives of this study are: 1) To determine the implementation of the practice of using plastic bags in the sale and purchase of MSME products in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency. 2) To determine the ethics of using plastic bags in the sale and purchase of MSME products in Pojok Village, Campurdarat District, Tulungagung Regency according to MUI Fatwa No. 41 of 2014.

The research method used is a qualitative method with a field approach. Data collection techniques include observation, interviews, and documentation. Data analysis is carried out through three stages, namely data reduction, data presentation, and drawing conclusions and verification.

The results of the study show that: 1) Most MSME actors in Pojok Village still use plastic bags because of practical and economic considerations, even though they are aware of their impact on the environment. 2) The ethics of using plastic bags in the perspective of MUI Fatwa No. 41 of 2014 have not been internalized by MSME actors. This shows that there is no awareness of the long-term dangers of plastic waste and a lack of knowledge about moral obligations in waste management according to Islam.

خلاصة

، أخلاقيات استخدام الأكياس البلاستيكية في شراء وبيع منتجات 12610121210 فيبريانا أبو فيتريا، المؤسسات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة من منظور فتوى مجلس العلماء الماليزي رقم دراسة على تجار المؤسسات متناهية الصغر والصغيرة (بشأن إدارة النفايات 2014 لعام 41 برنامج دراسة (والمتوسطة في قرية بوجوك، مقاطعة كامبوردارات، مقاطعة تولونججونج القانون الاقتصادي الإسلامي كلية الشريعة والقانون جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج ح.خوير وتيمينا، م. عبد:المشرف 2025

الأخلاق، الأكياس البلاستيكية، المؤسسات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة، :الكلمات المفتاحية 2014 لسنة 41 فتوى مجلس العلماء رقم

يستند هذا البحث إلى الاستخدام الواسع النطاق للأكياس البلاستيكية في أنشطة البيع والشراء من قبل المؤسسات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة في قرية بوجوك، مقاطعة كامبوردارات، مقاطعة في .ورغم أن استخدامها يُسهّل المعاملات، إلا أن للأكياس البلاستيكية تأثيرًا سلبيًا على البيئة. تولونججونج وتُعدّ الواقع، يُعدّ الحفاظ على النظافة والبيئة جزءًا من المسؤولية الأخلاقية للمسلم في التعاليم الإسلامية بشأن إدارة النفايات دليلًا إرشاديًا مهمًا في توجيهه 2014 لعام 41 فتوى مجلس العلماء الإندونيسي رقم سلوك الناس نحو إدارة النفايات، إلا أن تطبيقها ليس متساويًا بين المؤسسات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة.

كيف يتم تنفيذ ممارسة استخدام الأكياس البلاستيكية في بيع وشراء (1 :صياغة هذه الدراسة هي ما هي أخلاقيات (2 في قرية بوجوك، مقاطعة كامبوردارات، مقاطعة تولونج أجونج؟ MSME منتجات في قرية بوجوك، مقاطعة كامبوردارات، MSME استخدام الأكياس البلاستيكية في بيع وشراء منتجات :؟ أهداف هذه الدراسة هي 2014 لعام 41 مقاطعة تولونج أجونج وفقًا لفتوى مجلس العلماء الإندونيسي رقم في قرية بوجوك، MSME تحديد تنفيذ ممارسة استخدام الأكياس البلاستيكية في بيع وشراء منتجات (1 تحديد أخلاقيات استخدام الأكياس البلاستيكية في بيع (2 .مقاطعة كامبوردارات، مقاطعة تولونج أجونج في قرية بوجوك، مقاطعة كامبوردارات، مقاطعة تولونج أجونج وفقًا لفتوى MSME وشراء منتجات 2014 لعام 41 مجلس العلماء الإندونيسي رقم.

تشمل تقنيات جمع البيانات الملاحظة .منهج البحث المُستخدم هو منهج نوعي بمنهج ميداني اختزال البيانات، وعرضها، واستخلاص :يُجرى تحليل البيانات عبر ثلاث مراحل .والمقابلات والتوثيق النتائج والتحقق منها.

لا يزال معظم أصحاب المشاريع متناهية الصغر والصغيرة (1 :أظهرت نتائج الدراسة أن

والمتوسطة في قرية بوجوك يستخدمون الأكياس البلاستيكية لأسباب عملية واقتصادية، رغم إدراكهم لم يستوعب أصحاب المشاريع متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة أخلاقيات (٢). لتأثيرها على البيئة وهذا يدل .استخدام الأكياس البلاستيكية من منظور فتوى مجلس العلماء الإندونيسي رقم ٤١ لعام ٢٠١٤ على غياب الوعي بالمخاطر طويلة المدى للنفايات البلاستيكية، ونقص المعرفة بالالتزامات الأخلاقية في إدارة النفايات وفقاً للشريعة الإسلامية.